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NAISSANCES (5) : 
. LAUZET Gabin,  né le 10 janvier      
. CHASTANG Thibault, né le 11 mars    
. PATTERSON Juno, née le le 23 mai 
. VERGEOT Capucine, née le 19 septembre 
. VISY Noée, née le 30 novembre 

Bienvenue aux tout-petits et félicitations aux parents 
4 mariages ont été célébrés 
 

DÉCÈS : 
. AUZOLLE Jeanne, décédée le 15 décembre 2022 

. VERNEYRE Michel, décédé le 15 décembre 2022 
          Avec toutes nos excuses pour l’omission dans les bulletins précédents 
Et en 2024   
. DABERNAT Robert, le 27 janvier 
. CHARBONNEL Lucienne, le 24 février 
. GUITTARD Anna, née DEGOUL le 06 mars 
. CHASTANG Josette, née MAZIOU le 24 avril 
. CLERMONT Jean-Pierre, le 10 mai 
. REY Yvonne, née LAPARRA le 07 juillet 
. CAMMAS Henri le 27 juillet 
. MOISSON Adrien, le 23 aout 
. HAUTEMAYOU Pierre, le 26 aout 
. FOURNOL Marinette, née SERGUES le 04 octobre  
. VARET Marie, née DELMAS le 07 octobre  
. LOURS Danielle, née LACROIX le 09 octobre 
. LOURS René, le 04 novembre  
. BERTRAND Monique, née CHEVILLET le 11 décembre  
. AUZARY Marcel, le 12 décembre 
. BILLOUX Michel,  le 14 décembre 

 

Nous saluons leur mémoire et renouvelons à leurs familles 
nos sincères condoléances ainsi que notre affectueuse amitié.

Horaires à retenir 
MAIRIE : 
Du lundi au vendredi de 8h30 à 12h30 (le mercredi : accueil 
téléphonique seulement) - 04.71.47.01.21 - mairie@thiezac.fr 
AGENCE POSTALE COMMUNALE : 
Du mardi au samedi de 9h00 à 12h00  
04.71.48.40.24 

DÉCHETTERIE INTERCOMMUNALE DU CARLADES 
(ZA Comblât le Château 15 VIC SUR CERE) 
Du mardi au vendredi de 09H00 à 12H45 
Samedi de 09H00 à 12H45 et de 14H00 à 16H45 
Lundi, dimanche et jours fériés : fermé 
Plus d’infos au 06 72 01 61 44 ou sur www.carlades.com 
Zone de Gratuité : le mercredi : 14h00 -16h45 

DÉPÔT DE DÉCHETS INERTES (POLMINHAC) 
Entreprises locales : accès 24h/24, 7j/7 via un badge d’accès nominatif 
Entreprises extérieures : jeudi de 15H00 à 17H00 toute l’année sauf en 
période hivernale (semaine impaires du 01/12 au 29/02)  
Fermeture : jours fériés 

EAU ET ASSAINISSEMENT COLLECTIF 
(COMMUNAUTÉ DE COMMUNES) 
Pour toute question sur les factures d’eau et d’assainissement collectif, 
pour signaler un changement de situation, veuillez contacter le 
04.71.47.04.74 du lundi au vendredi de 8H30 à 12H00  
eau.assainissement@carlades.fr 
Pour toute fuite d’eau ou problème sur le réseau en 
dehors des horaires de bureau veuillez contacter le 
06.70.91.99.63, l’agent d’astreinte évaluera l’urgence de la 
situation et planifiera l’intervention.
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Le résultat des élections européennes, qui se sont tenues le 9 juin, a été sans appel et a porté le Rassemblement National 
largement en tête avec plus de 30 % des suffrages lorsque le parti du Président ne réunissait que moins de la moitié des 
voix.  
Dans le Cantal, le Rassemblement National fait le même score et à Thiézac il est à quasiment 35 % des voix. 

Le soir même, tel un enfant gâté qui casse son jouet, le Président Macron dissout l’Assemblée Nationale et appelle à de 
nouvelles élections les 30 juin et 7 juillet. Le résultat sur la 1ère circonscription du Cantal interroge, tout comme au niveau 
national. La candidate du Rassemblement National se qualifie au second tour sans faire campagne et ne daigne même pas 
débattre face à Vincent Descoeur qui sortira vainqueur grâce notamment au voix de la gauche. La prochaine fois quel sera 
le résultat ? Pourquoi dans notre ruralité ce vote est si important ? Cela interroge, cela m’interroge … 

L’Assemblée Nationale se retrouve donc sans majorité absolue et trois blocs qui ne peuvent travailler ensemble. La France 
est gérée par un Premier Ministre et un gouvernement démissionnaires pendant la parenthèse enchantée des jeux 
Olympiques de Paris, de la cérémonie d’ouverture, en passant par l’organisation et les lieux magiques des épreuves. 

Après les années COVID, les attentats, l’instabilité géopolitique aux portes de l’Europe, et au Moyen Orient, l’année 2024 
a été marquée par une instabilité politique, jamais vue sous la Vème République. A l’heure où je rédige cet édito, nous en 
sommes au 4ème Premier Ministre et François Bayrou succède à l’éphémère Michel Barnier. 

Ces coups de boutoir incessant fragilisent notre démocratie et décrédibilisent l’action publique. 

Face à cela, il y a les élus de terrains et de proximité que nous sommes, et le bénévolat et le vivre ensemble que vous 
apportez chaque jour. 

A la lecture de ce bulletin municipal, vous saurez vous rendre compte des diverses actions et des nombreux projets menés 
par vos élus municipaux, et de l’extrême richesse de notre réseau associatif, qui travaillent à garder et à conforter une 
cohésion nécessaire au vivre ensemble. 

J’ai foi en ces actions et je suis certain que notre territoire a de l’avenir ! 

Dans cette dernière ligne droite du mandat, je peux vous assurer que vos élus travaillent pour plus de services et 
de cohésion.  

Au nom de mes collègues et en mon nom personnel, je vous adresse mes meilleurs vœux pour cette nouvelle 
année ! 
 
Bonne lecture,                        Philippe MOURGUES 

Maire de Thiézac 
1er Vice-Président de la Communauté de Communes 

Président de l’office de Tourisme du Carladès

Chères thiézacoises et chers thiézacois, 

Je tiens tout d’abord à adresser mes pensées affectives pour celles et ceux qui ont été touchés 
par le deuil et la maladie en cette année 2024. J’ai une pensée toute particulière et émue pour 
Danielle Lours, ancienne agente communale et bénévole reconnue et très appréciée. 
 

Le 9 janvier, Gabriel Attal succédait à Isabelle Borne au poste de Premier Ministre, et devenait 
ainsi le plus jeune à occuper ce poste. 



SOLIDARITÉ INTERGÉNÉRATIONNELLE, PARTICIPATION CITOYENNE, 
VIE ASSOCIATIVE
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Cette année 2024 a été une année encore agitée avec des élections aux conséquences nombreuses sur notre quotidien. Nous ne baissons 
pas les bras et continuons à œuvrer  pour notre commune.

Les rencontres des enfants de l’école de Thiézac avec nos anciens ont continué :  
 - Repas de fin d’année scolaire à la cantine, 
 - Participation à l’après-midi récréative des anciens avec remise de chocolats aux enfants. 
 
Les actions vers nos concitoyens en difficulté ont continué sur cette année en collaboration avec les services sociaux de notre 
Département : 
 - Avec la Communauté de Communes la mise en place du programme d’aides pour l’amélioration des logements dans le cadre 
de l’OPAH Cère et Goul en Carladés. 
 
Le projet d’accueil de la Petite Enfance sur le haut de la vallée de la Cère est finalisé et l’appel d’offres doit se faire en début d’année 
2025 pour une livraison fin d’année. L’emplacement a été choisi et validé par les services de la PMI soit le rez-de-chaussée de la mairie 
côté « Ecoles des filles » avec le local occupé par le Club du Puy des Roses. Le projet est porté par la Communauté de Communes pour 
une simplification administrative. 
 
Nous avons accueilli Sacha MARTIN pour un emploi en service civique sur 6 mois avec des missions auprès de l’école, des anciens de 
notre commune et du conseil municipal des jeunes.

LA SOLIDARITÉ INTERGÉNÉRATIONNELLE

PARTICIPATION CITOYENNE

COUR OASIS

Sur cette année 2024 l’action sur notre patrimoine a débuté en collaboration avec des bénévoles sur les fours de Vaurs et La Roucolle. 
Les travaux sont réalisés sur la toiture et la maçonnerie consiste en la réfection des cheminées de chaque four. Les travaux sont réalisés 
par les bénévoles et la commune finance les matériaux. Merci à ces bénévoles sans qui ces travaux ne se seraient pas réalisés aussi 
facilement. 
 
CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES  
 
Merci aux quatre jeunes pour leur engagement sur ce Conseil. Leur mandat est arrivé à son terme, faute de candidats les élections n’ont 
pu avoir lieu sur 2024. Début d’année 2025 des élections seront organisées.

Nous avons répondu à un appel à projet sur les cours OASIS, projet devant rendre les cours 
d’école à la nature. Nous avons été retenue avec l’école de Chaudes-Aigues. 
Le projet a été étudié avec les enfants de l’école primaire de Thiézac en collaboration avec le 
CAUE et le CPIE. Le projet des enfants a été présenté aux parents et la municipalité. Le projet 
d’aménagement a été adapté par la municipalité et approuvé dans sa finalité par les enfants. 
Un chantier participatif a été réalisé sur les 4 samedis du mois de juillet avec les parents d’élèves 
et des habitants de la commune. Ce fut un grand moment de convivialité, l’Amicale laïque du 
RPI Thiézac St Jacques a fourni le déjeuner et les rafraichissements pour cette 1ère phase de 
travaux.

Une partie de surface goudronnée a été enlevée et remplacée par des copeaux 
de bois et une portion engazonnée pour le futur accueil de la petite enfance. 
Une passerelle en bois a été réalisée entre les 2 arbres de la cour, sous le préau 
un mur d’escalade et un rangement ont été créés et des tableaux ont été mis en 
place. Une évacuation des eaux pluviales a été créée pour supprimer les 
glissades. Puis un arbre a été mis en place à la Sainte-Catherine. 
Encore merci à tous pour votre participation à cette 1ère phase, une seconde 
est en préparation pour l’aménagement du jardin en contre bas avec rivière, 
poulailler, carrés de jardinage, toboggan, coin de détente …L’aménagement 
définitif est en construction.

VIE MUNICIPALE

RENOVATION ENERGETIQUE DU BATIMENT DE LA MAIRIE 
 
Dés le début de notre mandat, nous avons fait réaliser un bilan énergétique des bâtiments communaux. De cette étude est apparue une 
évidence, il fallait réaliser des travaux pour diminuer nos consommations et être en accord avec les obligations réglementaires dans le 
domaine énergétique. 
La première solution a été la création d’un réseau chaleur sur notre commune. Après plusieurs approches cette solution a été abandonnée, 
nous ne remplissions pas toutes les obligations pour prétendre aux aides pouvant être allouées à ce projet. 
Le choix suivant s’est porté sur le bâtiment de la mairie, celui-ci étant le plus gros consommateur d’énergie. Après deux années d’études et 
de réunions, nous allons réaliser les travaux de rénovation énergétique du bâtiment de la mairie pour une phase 1. Ces travaux sont : 
 - la réfection du crépis du bâtiment, 
 - la dépose et remplacement de toutes les menuiseries,  
 - dépose des volets extérieurs et pose de volets intérieurs sur les logements et de stores sur les parties mairie et locaux petite  
 enfance,  
 - isolation des combles de tout le bâtiment, 
 - isolation intérieure sur les murs en façade du rez-de-chaussée excepté un logement, de l’aile côté sud complète jusqu’aux   
 combles, 
 - installation de systèmes de VMC pour les locaux mairie et les logements, 
 - remplacement de la chaudière existante par une chaudière à bois type copeaux et reprise de la distribution des réseaux pour  
 distribuer séparément les logements, l’école, les locaux mairie et l’accueil petite enfance ainsi que la maison de la Sapinière qui  
 sera raccordé à ce nouveau système de chauffage,  
 - dépose de tous les réseaux Enedis, éclairage public, Orange situés en façade du bâtiment et enfouissement de tous ces réseaux  
 jusqu’à la sortie du bourg côté Vic-sur-Cère. 
 
Ces travaux devraient débuter en avril 2025 et se terminer en mars 2026.

OPERATION SUR LE PATRIMOINE DE THIEZAC  
 
Cette opération sera réalisée avec la Fondation du Patrimoine qui organisera une souscription afin de financer le reste à charge de la 
commune. 
Travaux dans l’église de Thiézac : 
 - consolidation de la tribune avec remplacement des deux poteaux la soutenant et reprise du support du plancher existant, 
 - la tribune ne sera plus accessible au public et sera libérée de tout le matériel stocké dessus, 
 - restauration de la peinture sous la tribune, 
 - mise en place de  fissuromètres-enregistreurs électroniques dans les chapelles Sud permettant la surveillance des fissures, 
 - reprise des  deux  supports défectueux des cloches existantes, remplacement de tous les abats sons dans le clocher. 
Travaux à l’église de Salilhes : 
 - réalisation d’un nouveau crépis sur l’ensemble du bâtiment, 
  - reprise partielle de la toiture pour stopper les infiltrations d’eau. 
Travaux sur le petit patrimoine : 
Ces travaux seront réalisés en grande partie par des bénévoles avec la fourniture du matériel à charge de la commune : 
 - fours de Vaurs et La Roucolle  (réfection de la toiture, des cheminées des portes d’accès par les bénévoles avec fourniture du  
 matériel par la commune), 
 - pour La Roucolle la couverture sera réalisée par un artisan 
 - fontaine de la Fontoune (Réfection de la toiture et de la maçonnerie par des bénévoles et un artisan) 
 - chemin de croix de La Chapelle (remplacement des supports des différentes stations) 

SALLE DES FÊTES 
 
Création de toilettes PMR,  d’un espace rangement, et remodelage de l’espace bar-office. Ces travaux seront réalisés avec des bénévoles et 
un artisan pour les travaux de maçonnerie.
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LOCAUX ACCUEIL PETITE ENFANCE 
 
Cette opération sera réalisée en même temps que les travaux de la 
mairie. 
Ils seront réalisés dans la salle d’archives mairie au rez-de-chaussée 
et dans le local affecté au club du Puy des Roses. L’étude de cette 
opération a été réalisée par la Commune de Thiézac mais pour des 
simplifications administratives la partie réalisation des travaux sera 
prise en compte par la Communauté de Commune du Carladès 
assistée de vos élus.

Budget prévisionnel de cette opération 

564 639 € dont  334 648 € de subventions

Recevez toutes et tous mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année. Patrick Lolive 
1er Adjoint au Maire en charge 

de la solidarité intergénérationnelle,  
de la participation citoyenne et de la vie associative

VIE MUNICIPALE



Guillaume Verneyre 
2ème Adjoint au Maire en charge 

 des travaux, de  l’urbanisme, de l’environnement, de l’agriculture et de la forêt
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Cette année, de gros travaux de sécurisation ont dû être engagés pour remettre en état 
les infrastructures routières endommagées par les intempéries de l’an passé. Entre 
autre, le déblaiement  du parking de la cascade de Faillitoux, la reprise du talus de 
soutènement de la route de Lassalle, l’enrochement rue de Lacoste (dorénavant limité 
à 3,5 tonnes), la reprise du mur du chemin de Carbonnière, le renforcement de 
l’accotement de la route du Theil. Tous ces travaux financés sans aides, sur les fonds 
propres de la commune ont grévé le budget de plus de 50 000 €, ce qui ne nous a pas 
permis d’engager de nouvelles dépenses, pourtant nécessaires, sur la voirie. 

Ce printemps une nouvelle action d’élagage du bord de la Cère a été effectuée au 
grappin coupeur. Très remarquée car elle a réouvert l’espace entre les deux rives, les 
souches laissées en place permettent de maintenir les berges, les cicatrices sont déjà 
invisibles.

Rocher dans la Cère : cet été, encore un évènement exceptionnel, 
heureusement sans gravité pour le moment, la chute d’un énorme bloc de la 
falaise rive droite de la Cère en aval de l’ancienne pisciculture. Nous avons 
interpellé l’Etat pour connaître la marche à suivre et identifier les 
responsabilités de chacun. Une visite sur le terrain a eu lieu avec le Céréma et 
la DDT, suivi d’un rapport avec une évaluation des risques. Ce bloc estimé à 
800 tonnes obstrue les deux tiers du lit de la rivière. S’en est suivi une réunion 
à la mairie en présence des représentants de la DDT, de la DIR, de la 
Communauté de communes et de fait la GEMAPI. La solution proposée serait 
un microminage, estimé à 20 000 €, cofinancée par toutes les parties. 
L’aménagement de la déviation de la Route Nationale avec la construction du 
pont de Lestrade et l’enrochement réalisé ensuite pour retenir le glissement 
rive gauche ayant été réalisé par l’Etat, la Commune ne se sent pas 
responsable et ne souhaite pas participer financièrement.  

PPR : La visite de parfait achèvement des travaux de réfection des caniveaux 
de Conques et Trielle a eu lieu le 31 octobre en présence de l’entreprise Roger 
Martin et du bureau d’études Géolithe. Nous n’avons pas relevé de grosses 
anomalies sur les travaux effectués, les caniveaux sont aujourd’hui efficaces. 
Nous avons pris l’habitude de suivre leur état et de réaliser manuellement 
l’entretien deux ou trois fois par an afin de ne pas endommager les 
revêtements en résine.

Tous mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année

Nous avions candidaté fin 2023, dans le cadre du Plan Pastoral Territorial des Volcans d’Auvergne, au dispositif « Améliorer les 
conditions des éleveurs en espace d’estive » et avons reçu un avis favorable avec 70 % d’aides sur un coût global de 65 000 €. Ce qui 
nous a permis d’engager la restauration des pistes d’Armandie et du Bequet dès cette année. La reprise des captages et la pose de bacs 
d’abreuvement sur les biens de sections de Lasmolinerie et les biens communaux de la Molède auront lieu au printemps prochain. Le 
reste à charge sera répercuté aux éleveurs concernés. 

La plantation du Serry s’est terminée au printemps, des travaux de débroussaillage ont déjà été réalisés pour dégager les plants. 
Plusieurs autres dégagements devront être réalisés les premières années afin de garantir un bon développement et d’assurer la réussite 
de cette opération. 

Les travaux d’enfouissement de réseaux sur le secteur du Carol à la pisciculture ont permis d’éliminer les dernières lignes électriques 
aériennes en câbles nus.

Le bois transformé en copeaux a pu servir entre autre, à l’aménagement de la 
Cour Oasis de l’école, pour les divers parterres végétalisés de la commune par 
exemple les espaces dégoudronnés Place du Cassan, le jardin de La Placette, 
ainsi que pour la litière animale et les chaufferies locales.

TRAVAUX, URBANISME, ENVIRONNEMENT, AGRICULTURE ET FORÊT

VIE MUNICIPALE

ECONOMIE, TOURISME, CULTURE & ANIMATIONS
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Culture et théâtre 
Rencontre théâtrale dans un lieu atypique 
Une très belle rencontre théâtrale a eu lieu dans un cadre original : la 
ferme du GAEC Verneyre, à Lasmolinerie. l’association Carladès 
Abans a proposé une pièce intitulée : Vèi-ci ven ! théâtre à la ferme. 
« À travers le prisme du monde agricole en Aubrac et dans le Cantal 
d’aujourd’hui… les deux comédiennes invitent à un récit mêlant 
conte, théâtre, chant et poésie. » 
Cette initiative a été particulièrement appréciée par les spectateurs 
pour son authenticité et sa créativité.

Services numériques avec le Bus CyberCantal 
Première année de présence du Bus CyberCantal 
Pour la première fois, le Bus CyberCantal a pris ses permanences à 
Thiézac. Il a été présent quatre vendredis, de 10h à 16h, parking 
hôtel Elancèze. 
L’équipe de France Services, associée à cette initiative, a proposé 
une aide précieuse sur différentes démarches administratives, 
notamment : faire un changement d’adresse, demander une carte 
grise, effectuer une déclaration de vente de véhicule, obtenir une 
attestation CAF, déclarer ses impôts en ligne, consulter des offres 
d’emploi, s’informer sur ses droits sociaux. 
En 2025, le Bus CyberCantal sera de retour à Thiézac aux dates 
suivantes : 30 janvier, 27 février, 27 mars, 24 avril.

Moments de rassemblement et d’échange en 2024 
Voici quelques exemples marquants de moments de 
rassemblements et d’échanges qui ont animé notre 
commune cette année : 
Retour de "One Two Tripoux" 
Le dimanche 9 juin, l’événement One Two Tripoux a fait 
un retour très remarqué. Ce moment convivial a proposé : 
un concours gastronomique, un marché de pays, de la 
musique traditionnelle, une fanfare, une exposition photo, et 
un repas festif. 
Marchés d'artisanat d'art autour de l'église 
Pour la deuxième année, le GRAMAC (Groupement 
Artisanal des Métiers d'Art du Cantal), sous la conduite 
d’Émeline Boulat, maroquinière à Thiézac, a organisé deux 
marchés autour de l’église. Ces rendez-vous ont rencontré 
un grand succès. Je suis ravi de vous annoncer que ces 
marchés reviendront en 2025, avec deux éditions prévues : 
l’une en mai et l’autre en juillet.

Chères Thiézacoises, Chers Thiézacois, 
En préambule du bilan annuel des commissions économique, touristique, culturelle et d’animation pour l’année 2024, je tiens à 
remercier chaleureusement l’ensemble des nombreux bénévoles et des partenaires locaux. 
L’année 2024 a été marquée par une collaboration fructueuse entre les 22 associations de Thiézac. 
 Chaque événement a contribué à renforcer la convivialité, l’attractivité et la richesse culturelle de notre commune. Un moment 
convivial de mutualisation et de partage a permis à toutes les associations thiézacoises de se réunir pour discuter des programmations 
festives de l’année.

VIE MUNICIPALE



Tourisme 
Pot d’accueil 
Une réunion, prévue dès le 1er février a permis de 
définir les différentes dates des pots d’accueil pour les 
vacances d’hiver et d’été. Ces moments chaleureux 
visent à accueillir les touristes et à favoriser des 
échanges autour de l’histoire, de la culture et de la 
gastronomie locales, sous la coordination de 
Georgette, Patrick et Philippe.

Culture, Vie associative et Animation 
Balades contées musicales 
Une réunion le 27 juin a permis 
d’organiser quatre balades contées en 
juillet et août. Les lieux choisis 
inc luen t Nie rvèze , Th iézac e t 
Lasmolinerie. Ces représentations ont  
rencontré un vif succès auprès des 
touristes et des habitants.

Les Jeudis de Thiézac 
Ces soirées, de plus en plus populaires, ont offert un large choix de 
propositions culinaires et musicales. Les quatre jeudis de Thiézac sont 
devenus incontournables pour de nombreuses personnes, qu’elles soient 
habitants, touristes ou venues des environs. Ces soirées conviviales, 
organisées grâce à l’implication des bénévoles et des professionnels, ont 
attiré plus de 500 participants par jeudi. 

• Programmation musicale : Radio PAPA, Les Z’oreilles cassées, 
Swan’s Boys,  Les Blues Salopards. 

• Propositions culinaires : Boucherie Vallée de la Cère (Christophe 
Magne), Saveurs du Carladez (Claude Raulhac), La Ferme des 
Fourches (Julie Rigal), l’Amicale laïque, le T.E.C. , Du vent sur 
les planches,  le bar « Chez Didine », Le Fournil de Thiézac.

Depuis quelques années, les spectacles de théâtre de rue sont devenus 
incontournables à Thiézac, en collaboration avec Stéphane Pouchet et en 
avant-première du Festival international de théâtre de rue d’Aurillac. 
Cette année encore, deux spectacles ont été programmés : 
 Troupes : TIC-TAC FLOP et HAMLET CRAZY ROAD 
 Date et lieu : Dimanche 11 août, place du Cassan 
 Programme : deux représentations de 45 minutes mêlant 
jonglerie et théâtre 

Ces spectacles ont rassemblé un large public et ont contribué à 
l’animation de notre commune.

Remerciements 
Un immense merci aux bénévoles, aux associations et aux partenaires pour leur mobilisation, leur générosité et leur énergie.  
Ces événements témoignent de la vitalité et de l’esprit solidaire de Thiézac. 
L’année 2024 a été riche et dynamique pour notre commune, avec des projets ambitieux et des moments de partage inoubliables. 
En route pour 2025 ! 
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Lionel Falies 
3ème Adjoint au Maire en charge 

 de l’activité économique, du tourisme, de la culture et de l’animation

THIÉZAC  SOLIDAIRE, toujours au rendez vous

Téléthon 2024 Thiézac/Saint-Jacques-des-Blats 

Comme chaque année le Téléthon a remporté un franc succès auprès des habitants de nos 
deux communes. 
Mais en premier lieu c’est la mobilisation de l’équipe de bénévoles, - notamment les 
équipes des tournées de « porte à porte » , et des partenaires qui contribue à cette réussite. 
La seule animation le jour de l’événement a été organisée par « Les amis de Vaurs » qui 
ont une fois de plus mis en route le four et vendu pains et brioches, le tout lors d’une après 
midi conviviale pendant laquelle on pouvait déguster petits gâteaux cuits dans le four et 
gaufres.  
A eux seuls c’est une recette de 626,00 € qui a été récoltée au profit de la cause. 
Sur place l’équipe d’organisation départementale nous a honorés de sa présence.
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La soirée du 30 s’est terminée à la salle des fêtes autour d’un « apéro-dinatoire » offert 
par la commune, divers commerçants et bénévoles en présence de Monsieur le Maire. 
Après le tirage des nombreux lots mis en jeu le bilan financier a été annoncé : 3 536,00 € 
dont 550,00 € de participation de Saint-Jacques-des-Blats. 
C’est l’expression de la solidarité sur notre territoire. 
      
    Pour la coordination communale, 
    André Mas, Jean-Pierre FEL 
 

Octobre rose 2024  
Grace à l’implication et à la mobilisation des associations, c’est un montant de 2 576,50 € qui a été remis au Docteur Michelle 
Lablanquie, Présidente du Conseil d'administration du Comité départemental du Cantal de la Ligue contre le cancer, en présence de 
Monsieur le Maire. 

Cette année encore, malgré une réduction du nombre d’animations, les thiézacoises et thiézacois ont répondu présents. 
Qu’il s’agisse du lâcher de ballon, de la marche, des tombolas, du spectacle à la fête de Niervèze, de la représentation théâtrale ou de la 
vente de pain au four de Vaurs, autant de manifestations qui ont été couronnées de succès, sans oublier la participation financière des 
associations qui n’ont pas pu organiser d’événement mais qui ont tenu à apporter leur contribution.
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QUELQUES FAITS MARQUANTS de 2024

4 janvier ré-ouverture du Bar de la poste 

6 janvier -  Sainte-Barbe

Jeudi 11 janvier    Mer de nuage dans la vallée

13 janvier -  Les voeux du Maire 

2 février  

L'insigne chef de Centre échelon OR a été remis à 
l'adjudant-chef Damien LACROIX, Chef du Centre de 
Secours de Thiézac depuis décembre 2013. 

Par ailleurs, suite à la décision d’attribuer l'insigne de Chef 
de Centre aux anciens chefs de CIS, Denis Lacroix s’est vu  
remettre l’insigne de chef de centre à l'occasion de la 
cérémonie des voeux du SDIS du Cantal.
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Outre le traditionnel échange de voeux ce fût le moment pour le Maire et les 
différents intervenants de faire un bilan annuel, de remercier, d'encourager...  
Un discours qui ne pouvait ignorer la situation internationale et nationale du 
moment et donc d'évoquer un environnement général préoccupant, mais pour 
rebondir sur notre monde rural et plus particulièrement notre commune, qui 
résistent et où grâce à la vie associative, au bénévolat, à la solidarité et à 
l'engagement de tous, une solide cohésion assure à Thiézac une réelle 
attractivité. Puis ce fût le vin d'honneur et la dégustation de la galette : un 
moment convivial de rencontres et d'échanges.

A noter les interventions de Monsieur Hervé Demai, Secrétaire Général de la préfecture et Sous-Préfet de l’Arrondissement 
d’Aurillac, de Monsieur Stéphane Sautarel, Sénateur et Conseiller régional représentant le Président Laurent Wauquiez, de Madame 
Annie Delrieu, Conseillère Départementale représentant le Président Bruno Faure et de Madame Dominique Bru, Présidente de la 
Communauté de Communes, et la présence de Madame Martine Guibert, Conseillère Régionale et de Madame et Messieurs les  
Maires du Carladès.

C’est habituellement l‘apanage des villages du bas de la 
vallée, en ce 11 janvier c’est tout le bourg qui est noyé dans 
les nuages. Seuls les hameaux en altitude voient la lumière !

Tradition respectée !

Et voilà, Daniel et Sylvie sont en 
retraite. 
Quelques jours de fermeture pour 
changement de propriétaire  … et 
c’est reparti dès début janvier avec 
Didine. Convivialité et animations 
sont au programme ! ..

VIE MUNICIPALE
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Après deux ans de travaux, Sébastien et son épouse, Marie, 
ont le sourire. En ce lundi 24 juin ils accueillent leurs 
premiers clients. Baptisé « Chez Papy moustache » (en 
hommage au père de Marie), ce bar-restaurant s’est installé 
dans le hameau de Lagoutte.

6 avril Un bourg,  une histoire

De 3H00 à 8H00 plus de 500 coureurs ont traversé Thiézac qui 
était commune partenaire de l' Ultra Trail du Puy Mary. 

Une équipe de bénévoles  a assuré le ravitaillement dans la salle 
des fêtes.  
Une dure épreuve pour les coureurs qui ont connu des 
conditions météo très difficiles, souhaitons qu'ils reviennent à 
nouveau dans notre commune pour  découvrir nos paysages, de 
jour et sous le soleil  !

Thiézac est en prise depuis toujours aux 
caprices de la montagne et aux 
mouvements de terrain. Annick et 
Georgette, accompagnées du Maire 
Philippe Mourgues ont proposé un 
parcours historique avec des informations 
sur la géologie des sols.

15 juin  un samedi riche en événements

Au matin débute la Journée des sentiers

 Pour cette traditionnelle journée des sentiers. 30 personnes ont participé, 
permettant de nettoyer de multiples sites (La Fontoune, La Rue des 
Balcons, Le Mounat, La Chapelle, Saint-Martin, Les ponts du Carrol et de 
Carbonières, Le Puy des Roses, Confolens, le Cap de la Garde ! ) 

Un grand merci à tous ces bénévoles qui de plus ont poursuivi ces 
chantiers les jours suivants pour s'occuper du Chaos et du chemin de La 
Roucolle.

24 juin Ouverture  du bar-restaurant Papy moustache

Dans la nuit, l’UTPMA traverse la commune

VIE MUNICIPALE

12 juin mobilisation contre les agressions des élus

Suite à plusieurs agressions d’élus cantaliens, maires, élus 
et citoyens se sont retrouvés devant la préfecture à Aurillac. 
Thiézac était naturellement présent à cette manifestation.
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09 juin élections européennes - 30 juin / 7 juillet élections législatives

Elections législatives à 
Thiézac, cette fois encore 
une belle participation avec 
un taux  d'un peu plus de 
77% !

30 juillet 
 
Première édition pour "Un café, un matin, une lecture"  

Une ambiance calme et sereine à la Ferme de la Molède 
pour écouter Odile Sergues et Florence de Coccola nous 
lire des extraits de leurs ouvrages. 

Une belle matinée ! 

Comme chaque année au cours de cette sympathique 
manifestation, après le mot du Maire pour saluer  
bénévoles et associations, a lieu la remise des prix du 
concours des maisons fleuries.

A l'honneur cette année Lestrade, Lagardette, et Vaurs avec 
Monsieur et Madame Jean-Pierre Darre, Monsieur et 
Madame Francis Navarro et Madame Anne-Marie Aufauvre. 
 
Merci à tous les thiézacois qui contribuent à l’attractivité de 
la commune en valorisant la décoration florale.

5 août,  à l’occasion de la fête du village

VIE MUNICIPALE

14 août Le Cirque Piccolino se produit à Thiézac! 

12 août Un préalable du festival d'Aurillac !
Magnifique après-midi avec les Compagnies Si j’y suis et Les Barbus ! 

Un grand merci aux bénévoles et en particulier à Stéphane Pouchet pour la 
programmation !

7 novembre 
Rappelez-vous, c’était en automne 2023 suite à une pluviométrie 
exceptionnelle le mur de soutènement rue de La Coste s’était 
éboulé. 
Un chantier délicat, il a fallu de longs mois pour aboutir … mais 
çà y est, l'interdiction de circulation rue de La Coste a été enfin 
levée ! 

Cette année les membres de la Commission Communale d’Action Sociale ont 
proposé un repas à nos ainés, ainsi qu’un spectacle des élèves du RPI et une 
représentation de l’association Du Vent sur les Planches. 

Ce moment de convivialité a été apprécié de toutes et tous !  

Un grand merci aux bénévoles !
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17 décembre  Le Noël des Anciens
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A noter cette année notre  jeune porte-drapeau 
mis à l’honneur. A l’issue de la cérémonie de la 
commémoration du 19 mars 1962, Suzanne 
Manhès a remis au nom du comité Fnaca 
Thiézac/Saint-Jacques-des-Blats, un livre sur 
l’histoire à Anthony Métral. Elle a salué « un 
engagement citoyen qui l’a amené très jeune à 
vouloir être porte-drapeau, pour perpétuer la 
mémoire et continuer au nom de la Nation 
française  de rendre hommage aux combattants et 
aux disparus. »

Commémorations :  19 mars  / 8 mai / 11 novembre,  les cérémonies du souvenir se perpétuent 

Une communication riche ! De nombreuses  réunions publiques ont été 
organisées, destinées à informer les thiézacois sur des thématiques 
importantes, et impactantes sur la vie locale.

- 25 janvier réunion publique sur l’adressage communal 
- 6 mai réunion publique sur l’affouage (bénéficiaires, règles) 
- 26 novembre  réunion publique sur le projet d'aménagement de la RN122 entre Vic-sur-Cère et Thiézac  
Une soirée studieuse (présentation/échanges/débat) avec La Direction Régionale, de l’Environnement, de l’Aménagement et du 
Logement Auvergne-Rhône-Alpes (DREAL AURA) qui pilote une réflexion sur l’amélioration de la RN 122 entre Vic-sur-Cère et 
Thiézac avec le concours des élus du territoire. Cette phase d’étude s’est traduite par des propositions d’aménagement que le porteur 
de projet a souhaité présenter à la population  
-  décembre réunion publique sur le renouvellement du label Grand Site du Puy Mary  
- 4 décembre (cette fois aux Granges à Vic-sur-Cère) présentation débat sur le Tourisme en Carladès, Thiézac étant bien sur 
particulièrement concerné. 
- 18 décembre  réunion publique sur les déchets 
Présentation du service de gestion des déchets ménagers sur la communauté de  communes (fonctionnement, évolution) , suivie d’une 
session  questions/échange. 
Un débat animé par Alain Falières, Vice-Président de la Communauté de communes en charge de l’environnement, et Philippe 
Mourgues, notre maire, en présence de Dominique Bru, Présidente de la Communauté de communes. 
Par ailleurs le public a été  consulté du 23 septembre au 04 octobre pour la définition des ZAENR (Zones d’Accélération pour les 
Énergies  Renouvelables)

Des interventions multiples et diversifiées. La commune a ouvert ses portes à différents 
organismes venus présenter leur domaine au public dans la salle des fêtes.

- 14 février Thiézac accueille le CEN pour une conférence sur « la découverte des 
richesses des vieilles forêts », avec Emilie Dupuy (chargée de projets Sylve)  qui a 
présenté  les enjeux de la préservation de ces milieux, ainsi que le rôle du CEN Auvergne 
à travers l'animation du site Natura 2000 de Compaing, mais aussi via le programme 
« Sylvae, réseau de vieilles forêts en Auvergne », 
- 18 au 20 juillet exposition de textiles colombiens à la salle des fêtes,  enrichie d’une 
causerie autour d’un diaporama, 
- 22 juillet  « Raconte moi le Carladés » soirée vidéo sur le Carlades avec des contes, 
légendes et personnages du territoire proposé par Carladès Abans, 
- 12 octobre et 9 novembre Activité Snoezelen pour les familles proposé  par le Centre 
social et culturel du Carladès, 
- 25 novembre intervention de l’ Udaf (Union départementale des associations 
familiales), 
- 29 novembre le festival Alimenterre se produit à Thiézac, 
- 30 novembre Journée solidaire avec le Téléthon.
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Cette année encore de beaux moments de solidarité où se sont mêlés  
anciens et nouvelles générations.
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CUMA HAUT DE CÈRE

Plusieurs repas organisés en Intercuma, notamment suite à notre AG à Saint-
Clément, à la Chaumière de Niervèze, à la salle des fêtes de Thiézac et à Yolet. Le 
côté humain et convivial est notre priorité, c’est pour cela que nous organisons 
régulièrement des réunions de travail et d’informations auxquelles tout le monde 
est convié, à chaque problème, nous arrivons toujours à discuter et trouver les 
solutions ou compromis avec les personnes présentes. Encore un grand merci à la 
Mairie de Thiézac pour son soutien, par le prêt des salles et des matériels 
nécessaires à nos manifestations.  

Grace à un travail suivi et scrupuleux nous avons aujourd’hui une comptabilité 
saine qui nous permet d’envisager l’avenir sereinement. 

De nouveaux projets sont venus et devraient venir étoffer notre parc matériel : une 
scie à bûches automatique, une vis fendeuse sur la pelle, une bétaillère 4X4, un 
troisième plateau fourrager. 

On peut se féliciter du travail réalisé ces six années d’existence, nous sommes 
d’ailleurs régulièrement cités en exemple, nous avons régulièrement de nouvelles 
demandes d’adhésion que nous sommes parfois contraint de refuser pour ne pas 
déstabiliser nos groupes de travail. 

L’outil Cuma se veut être un modèle coopératif et solidaire.  

Tous les membres de la Cuma vous souhaitent ses meilleurs vœux pour cette 
nouvelle année 
                                                       

     Guillaume VERNEYRE    
                        Président de la Cuma

Une année encore très chargée essentiellement consacrée à la 
concrétisation de notre projet bâtiment. Dès le début du mois de 
janvier, les tronçonneuses et le grappin coupeur entrent en action pour 
élaguer la parcelle et laisser la place aux engins de terrassement. 
février : réalisation des fondations. mai : pose de la charpente. août/
septembre : réalisation des seuils de portes et de la dalle intérieure. 
Octobre : pose des portes et empierrements. Tous les travaux de 
maçonnerie, alimentation des réseaux, pose des menuiseries, ont été 
effectués en autoconstruction par nos adhérents, ce qui nous a permis 
de minimiser le coût de l’investissement. Un grand merci aux 
personnes qui ont pu participé, toujours dans une bonne ambiance et 
ponctué de moments conviviaux. Notre engagement nous a permis 
d’avoir notre espace de stockage disponible depuis cet automne pour 
rentrer notre parc matériel. J’en profite pour remercier les entreprises 
Bertrand, Péchaud et Gédimat qui ont respecté leur planning et nous 
ont permis d’arriver à cet objectif. Nous disposons d’une réserve de 
place actuellement libre, que nous proposons à la location aux 
adhérents pour leurs matériels et à des tiers pour stocker tous types de 
véhicules ou matériels. La dernière phase d’aménagements intérieurs 
est prévue prochainement toujours avec nos adhérents et amis. 
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AMICALE LAÏQUE DU RPI  
THIÉZAC - SAINT-JACQUES-DES-BLATS
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Novembre arrive avec sa traditionnelle fête de l’Estiu de la Sant-Martin où grands et petits ont chanté et dansé grâce à l’animation du 
groupe tRaucatèrme.  
Pour finir l’année, nous avons participé aux marchés de Noël des deux communes où nous avons vendu les créations des enfants. 
Lors de l’année scolaire 2023-2024, l’Amicale Laïque a financé des interventions CPIE, des sorties cinéma et théâtre, une semaine 
snowboard pour les plus grands, une journée voltige et accrobranche au lac des Graves pour les CP-CE, les repas des bénévoles lors des 
chantiers cour « Oasis »... 
Au nom du Conseil d’Administration, je tiens à remercier tous les parents et amis de l’Amicale qui participent tout au long de l’année à 
l’organisation d’activités, de manifestations, de sorties scolaires ou autre projet tel que celui de cet été. 
Nous vous souhaitons une très belle année 2025. 
                                                                            Jean-François Navarro 
                                                                            Président de l’Amicale Laïque du RPI Thiézac-Saint Jacques des Blats

L’Amicale Laïque du RPI Thiézac/Saint-Jacques-des-Blats a été bien occupée pendant cette année 2024. En effet, un nouveau projet a vu 
le jour, venant s’ajouter à nos différentes manifestations. 
Après notre traditionnel quine à la fin janvier (un grand merci à tous ceux qui nous offrent des lots), nous avons organisé une chasse aux 
œufs à Saint-Jacques-des-Blats le week-end de Pâques. Beaucoup d’enfants ont répondu présents et ont passé un bon moment en famille. 
Les Réveillés ont encore une fois chanté et nous ont reversé les dons récoltés, encore merci à ce groupe toujours motivé.

Le printemps arrivant, nous avons commencé à penser à la cour de l’école, à travers le projet cour « oasis », visant à repenser et 
végétaliser les lieux récréatifs. Ce projet est cofinancé par la municipalité de Thiézac (matériel et fournitures nécessaires aux 
aménagements) et l’Amicale (repas et boissons). Il est mené en partenariat avec la communauté éducative, les parents d’élèves ainsi que 
les bénévoles amis de l’Amicale. Après quelques rencontres et échanges, nous voilà fin prêts pour attaquer les travaux. Mais avant, il y a 
la fête de l’école qui s’est déroulée en même temps que l’arrivée de l’été (sur le calendrier). Cette manifestation s’est bien déroulée avec 
un joli spectacle de tous les enfants du RPI. Et nous voilà à la fin de l’année scolaire prêts à travailler dans la cour de l’école. 

Rendez-vous donné le samedi de la sortie des classes ! Beaucoup de bénévoles étaient présents et un travail énorme a été réalisé : 
dégoudronnage partiel, évacuation des gravas, pose d’un géotextile et dépôt de copeaux, fabrication d’une cloison de bois pour créer un 
espace de rangement. Les trois autres samedis ont suffi pour terminer les chantiers commencés, aménagement d’une passerelle, de bancs 
autour des arbres, pose d’un mur d’escalade, installation d’une estrade, semis d’un carré d’herbe, peinture et pose d’un tableau sous le 
préau. Un arbre fruitier a été planté cet automne. Les enfants apprécient ces aménagements. De nouveaux chantiers seront organisés en 
2025 pour aménager le jardin sous la cour.

Après avoir participé aux Jeudis de Thiézac avec le Thiézac Energy Club, Du vent sur les planches et le Fournil de Thiézac pour la vente 
de pâtisseries, nous voilà bientôt à la rentrée. 
Septembre commence, la première activité sportive de la rentrée avec une course organisée pour les enfants lors de La Noctambule 
Thiézacoise (Merci aux organisateurs). 
En octobre, nous avons fait notre assemblée générale, une occasion de remercier nos partenaires qui sont à nos côtés tout au long de 
l’année, à commencer par les deux municipalités, les enseignantes, les employés communaux et les parents d’élèves. Nous avons 
participé à Octobre rose en faisant un lâcher de ballons ainsi qu’une vente de brioches cuites au feu de bois en se joignant au Fournil de 
Thiézac ainsi qu’à l’association du four de Vaurs.
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LES RÉVEILLÉS
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Une nouvelle fois le  groupe des réveillés a parcouru les rues du bourg et les hameaux de notre commune. 
Un grand merci à toute l’équipe musiciens et chanteurs qui participent activement au bon déroulement de cette tradition. 
La météo a été clémente envers nous pour toutes les tournées à part la dernière où le vent nous a glacé et quelques flocons de neige ont 
fait leur apparition en fin de soirée. 
Cette année Yuko Hara violoniste japonaise et amie de Patrick Bec est venue découvrir notre tradition le temps d’une soirée. Certains 
enfants de l’école l’ont rencontré. Nous avons eu aussi un ami de Jean Louis beau violon. Merci à tous les deux. 
 Lina et Victor ainsi que leur maman se sont joints à nous cette année lors de notre passage dans leur hameau. 
Nous remercions aussi les gens qui font passer leur présent soit  par l’intermédiaire d’une connaissance ou  par l’équipe locale. 
Certaines personnes sont fermées chez elle car l’heure est parfois tardive. Elles se sentent malgré tout concernées par notre passage. 
Nous avons eu quelques nouveaux arrivants qui maintenant sont thiézacois. Après l’explication de notre tradition, ils ont écouté notre 
chant avec plaisir. Nous les remercions.

Pour la première fois nous avons fait la tournée des réveillés à  Balet à la demande des propriétaires la convivialité et l’accueil a été 
très chaleureux. Comme autrefois, certains membres ont renoué avec la vraie tradition. Ils ont arpenté le Pas de Roc à pied éclairé 
avec les lampes de poche jusqu’à tard dans la nuit. 
Comme d’habitude les enfants du RPI St Jacques des Blats/Thiézac ont eu chacun leur paquet de chocolat de Pâques récoltés lors des 
tournées. Nous avons aussi dégusté notre traditionnelle omelette ( aux oeufs de poule cette fois) en présence du président de l’amicale 
laïque Jean François Navarro à qui nous avons remis l’enveloppe contenant 1172 €. Cette somme servira pour les déplacements en 
bus (piscine, cinéma, promenade scolaire, ski, etc…). 
Un grand merci à notre correspondant du journal La Montagne, Serge Menini, qui publie le programme des réveillés et le résultat 
final dans le journal local. 

Nous terminons toujours notre tournée le dimanche à midi par notre traditionnelle omelette. Nous allons juste avant à l’ Ehpad de Vic-
sur-Cère renouveler ce chant aux personnes âgées ainsi qu’un autre petit répertoire de chansons qui les réjouit et leur fait grand plaisir. 
Merci à l’Ephad pour le pot de l’amitié que nous partageons tous ensemble. 
Je termine en présentant mes condoléances à Jean-Pierre et Marguerite Fournol qui ont perdu leur maman en fin d’année et qui sont tous 
les deux très assidus aux Réveillés. 
Danièle Lours-Malbet nous a quitté discrètement en octobre. Elle a oeuvré pour les réveillés plusieurs années à nos côtés et elle était 
passionnée par cette tradition. Sincères condoléances à toute sa famille. 
Nous remercions Jean Pierre Lefrançois et Danielle Teissèdre qui nous ont accompagné aussi pendant des années aux réveillés et qui ne 
souhaitent plus faire partie de l’équipe. 
Nous vous donnons rendez vous du lundi 31 mars au samedi 12 avril 2025 (si la météo le permet). 

         Meilleurs voeux 2025 à toute la population thiézacoise 
        Odile Lacroix

Photo Serge Menini
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Une autre année vient de s’écouler avec un nombre d’interventions en légère hausse pour notre centre. 

En effet, pas moins de 39 sorties ont eu lieu en 2024. Parmi celles-ci, nous sommes intervenus sur 7 feux (voiture, forêt, 
cheminée, …), 2 nids de frelons, 2 accidents sur la voie publique et, notre activité principale, 28 secours à personnes. Toujours 
est-il que le manque de personnel freine notre capacité à répondre présent, surtout la journée, d’où les trop nombreuses 
interventions manquées. Le recrutement de personnes motivées et disponibles est donc une des priorités pour cette année 2025. 
Nous remercions les corps voisins d’avoir pallié ce manque. Pour finir, grâce à notre système de double disponibilité, nous 
avons pris 14 fois le départ afin de prêter main forte à nos collègues vicois et ainsi accroître notre nombre d’interventions.

Manœuvre à Lafon le 15 septembre 2024 

Ensuite, pour maintenir notre niveau, nous avons continué 
les manœuvres, notamment deux majeures avec les centres voisins. 
Effectivement, la première à Lafon avec le centre de Vic-sur-Cère, 
pour un exercice grandeur nature sur les incendies, la deuxième à 
Polminhac portant sur le Secours Routier. Les manœuvres 
mensuelles, le deuxième dimanche du mois, restent à l’ordre du jour 
tout comme les Formations de Maintien des Acquis.

L’ensemble de l’équipe, ainsi que moi-même, vous souhaitons de bonnes 
fêtes de fin d’année ainsi qu’une très bonne et heureuse année 2025 à toutes et tous. 
       Le Président de l’Amicale, MALBET David

Enfin, nous avons aussi été présents cette année sur différents évènements tels que le Tour de France ou les Jeux Olympiques. 
Nous avons en effet été sollicités pour assurer la sécurité durant ces périodes sportives et divertissantes.

L’AMICALE DES SAPEURS POMPIERS

En début d’année, nous avons aussi reçu un nouveau Véhicule de Première 
Intervention (VPI). Celui-ci est très bien adapté à notre petit centre, il est 
effectivement très polyvalent et nous permettra d’assurer un maximum 
d’interventions, dans les meilleures conditions possibles. 
 
Pour finir, comme tous les ans, nous tenions à vous remercier pour   
votre accueil chaleureux ainsi que vos dons lors de notre traditionnel   
passage de fin d’année pour les calendriers. MERCI BEAUCOUP !

Le nouveau VPI

                         
Elle est déclinée en 4 cycles, correspondant aux années. À l'issue de la formation et dès que le 
jeune a 16 ans, il peut-obtenir le brevet national de jeune sapeur-pompier en passant avec succès des 
épreuves pratiques et sportives. 
Ce brevet est un atout pour devenir sapeur-pompier et est particulièrement apprécié dans le monde du 
travail ou au sein d’un établissement scolaire. 
Modalités d'inscription : avoir au moins 13 ans, fournir un certificat médical d'aptitude physique, 
fournir une autorisation parentale. Le recrutement débute en juin, envoyer une lettre de 
motivation à l’attention du Président de la section des jeunes sapeurs-pompiers 
                                            Centre d’incendie et de secours, 15800 Vic-sur-Cère 
Renseignements : Sergent Bigot Olivier  jsp.valleedelacere@gmail.com  ou au 06 19 48 05 42 
Retrouvez-nous sur notre page Facebook : Section des Jeunes Sapeurs-Pompier de la vallée de 
la Cère

Le bureau  
Président : Sergent Bigot Olivier 
Trésorier : Sergent-Chef Gomesse Damien  
Secrétaire : Caporal Pignol Lucie 

JSP
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La section des jeunes sapeurs-pompiers de la vallée de la Cère est une association qui forme des 
jeunes entre 13 ans et 17ans. Composée de 17 JSP et de 10 formateurs. La formation encadrée par des 
sapeurs-pompiers se déroule tout au long de l'année, les samedis et sur 4 ans. Elle comprend des 
cours théoriques et pratiques, des séances de sport et d’initiations aux différentes facettes de l'activité, 
mais aussi des rencontres sportives, manœuvres, cérémonies, défilés ou événements.

ACCA THIEZAC

AAPPMA CÈRE ET GOUL

L’année 2024 se termine et l’heure est au bilan pour notre société. 
La partie financière est à l’équilibre le résultat définitif 31/12/2024. 
Notre présence sur la commune de Thiézac est constante et donne lieu 
à des interventions grâce à la présence de quelques bénévoles 
thiézacois très motivés. 
Quelles sont ces interventions pour cette année : Nettoyage à deux 
reprises de la passe à poissons sur la chaussée. 
Nettoyage du ruisseau interne jusqu’à l’aire de stationnement des 
campings car. 
Empoissonnement à deux reprises des sites de Thiézac. 
Création du parcours NO KILL avec la pose des panneaux sur les deux 
rives.

Intervention, à la demande des riverains, sur le ruisseau 
traversant le lotissement, un suivi avec la fédération sera 
fait en 2025. Un manque d’eau est à surveiller sur ce 
ruisseau qui est une pépinière pour la Cère. Surveillance sur 
les différents cours d’eau. 
Pour nôtre avenir, les stages organisés pour les 11/17ans 
sont complets et donnent maintenant la possibilité de 
compétitions, merci au jeune thiézacois qui participe à 
l’encadrement. 
Les mardis après-midi d’été donnent lieu à des animations 
pêche à l’écrevisse souvent complètes en moyenne 30 
participants. 
Il est d’usage de faire des vœux en début d’année le nôtre 
est d’avoir des nouveaux bénévoles.
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L'assemblée de l'ACCA de Thiézac s'est déroulée le 11 Juin 2024 en présence de 
Monsieur le Maire Philippe Mourgues et de son Adjoint Monsieur Guillaume 
Verneyre. 

Cette année, la priorité de cette assemblée avait pour thème la sécurité à la chasse 
afin d'informer les randonneurs et les usagers de la nature. Pour pouvoir partager 
notre espace de liberté, les informations importantes sur les lieux des battues sont 
disponibles en mairie. 

De plus, 10 miradors ont été installés sur la commune. 

Comme tous les 5-6 ans, des comptages cerfs ont été organisés les 28 et 29 
septembre 2024. 

Merci à tous les participants, chasseurs et non-chasseurs, ainsi que tous les enfants  
qui ont partagé avec nous ce bon moment et observé ce bel animal de nos forêts. 

Tous les membres de l'ACCA vous souhaitent une bonne et heureuse année 2025.

VIE ASSOCIATIVE



LES TRÉTEAUX DE THIÉZAC
Notre troupe fête cette année ses dix ans d'existence. Dix ans à 
jouer des pièces de théâtre pour les habitants de Thiézac et de 
nombreuses autres communes du Cantal. 
Nous avons présenté également "Le Défunt" et " Feu la mère de 
Madame « à Hinx, dans les Landes, ville jumelée avec Thiézac. 
Une subvention de la municipalité nous a permis de partir si loin.

DU VENT SUR LES PLANCHES

En ce moment nous offrons au public "Le Mariage Forcé "qui 
est une comédie-ballet de Molière, prochaine date le 13 
décembre 2024 à Labrousse. 
Certains sont partis, c'est la vie d'une troupe. D'autres nous 
ont rejoints avec leur engagement, leur jeunesse et leur 
talent ! 
Bernard Beaugey
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A côté de cette action principale nous souhaitons proposer des actions ponctuelles telles que la soirée " Jeux" ouverte à tous qui s'est tenue 
le 23 novembre à la salle des fêtes. Ces soirées dont les thèmes sont à définir, et nous sommes ouverts à toutes propositions, s'inscrivent 
dans un contexte de fraternité et de lien entre les habitants de la commune. Quoi de mieux qu'une bonne soirée pour se connaître ! 
Cette première année d’existence se termine bien et l’association mettra tout en œuvre pour satisfaire aux attentes des publics. 
Que le « vent » leur soit favorable.                
         Le Président,        Le Trésorier, 
         Jean-Louis Tourde                   Jean-Pierre Fel 

C’est ce qui a été entrepris avec l’intégration de deux très jeunes « actrices » qui, sur scène 
ont produit deux fables de Jean de La Fontaine. Mais, pour pimenter leur prestation, et 
répondre au souhait d’intégrer une part de notre culture occitane dans les représentations, 
ces fables, elles les ont contées en Français et en Occitan. Les applaudissements ont prouvé 
que cela correspond bien aux attentes.

En dehors de Thiézac les habitants de 
plusieurs communes, eux aussi, ont applaudi 
cette troupe. 
La première s’est déroulée à Thiézac le 26 
juillet, soir de l’ouverture des JO à Paris 
(même pas peur !!!) en présence d’une 
centaine de personne. Cette réussite fut suivie 
de Niervèze le 17 août au profit d’« Octobre 
Rose », le 23 août à nouveau à la salle des 

Fêtes de Thiézac, le 12 octobre à Vic-sur-Cère 
pour le Crédit Agricole dans le cadre d’une soirée caritative, le 13 octobre à Jou-
sous-Monjou, le 27 octobre à Vezels-Roussy, le 19 octobre à Saint-Paul-des-Landes 
dans le cadre des « Automnales », le 16 novembre à Ussel en Planèze et le 17 
décembre devant les ainés de la commune lors du repas offert par la CCAS.

Cette association voit le jour en mai 2024. 
Sa naissance est le fruit de « Francine et Marinette », deux vieilles femmes l’une un 
peu « pincée » et l’autre « acariâtre ».  
Leur première saynète sortie d’un Ehpad avait conquis le public thiézacois mais aussi 
celui d’autres communes du territoire. 
Partenaires de cette nouvelle association elles sont toujours présentes.  
L’association « Du Vent sur les Planches » n’a pas seulement vocation à promouvoir 
ce duo. Cette nouvelle association souhaite amener d’autres personnes, jeunes et 
moins jeunes à s’essayer sur les planches du burlesque.  
Faire rire est le maître mot de cette association.

VIE ASSOCIATIVE

Enfin, je porte à votre connaissance un nouveau projet pour 2025. En effet, nous souhaitions depuis quelques années remettre en état le 
chemin de croix qui avait connu les affres du temps. J’ai eu la grande joie cette année de rencontrer un mécène qui s’est proposé de 
financer en intégralité un nouveau chemin de croix en pierre de Bouzentes taillé par la maison Hébrard à Villedieu. Faisant suite à notre 
demande, notre maire a répondu favorablement à la mise à disposition des services techniques de la commune pour la mise en place des 
stèles. Les travaux devraient débuter ce printemps dès que le temps le permettra. 
Je souhaite à chacune et chacun d’entre vous une très belle année et vous renouvelle ma disponibilité à votre service pour tout 
renseignement. Je vous invite également à venir nombreux à notre prochaine assemblée générale qui a lieu traditionnellement la première 
semaine de septembre. 
Bien amicalement,          
                                                                                                                                 Le président,  Jean-Philippe Ajalbert
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SAUVEGARDE DU PATRIMOINE

Chers amis, 
Une nouvelle année vient de s’écouler pour notre association. Pour ceux qui n’ont pu 
assister à notre assemblée générale, je vous fais part de l’arrivée au conseil 
d’administration de Monsieur Christian Gard au poste de trésorier, suppléé par 
Monsieur Erwoan de Sonis. Tous deux succèdent à Monsieur Jean-Pierre Fel qui a 
longtemps œuvré à ce poste et que je remercie pour son engagement. Je salue 
également l’arrivée de d’Alice Genzel au poste de trésorière adjointe. Un grand merci 
à chacune et chacun d’entre eux pour leur investissement à nos côtés 
Notre pèlerinage du 15 Août a connu cette année encore une belle affluence malgré 
l’orage survenu juste avant, et j’invite ceux d’entre vous qui n’y ont jamais participé à 
nous rejoindre, c’est un bon moment partagé qui s’inscrit dans l’histoire séculaire de 
notre beau village.

LES AMIS DE VAURS

Du pain, des tartes aux pommes, prunes ou abricots, à la tome, des brioches, des 
sablés… Le petit four de Vaurs a bien travaillé cette année. 
Toutes nos productions ont enchanté petits et grands, Thiézacois et touristes tout l'été. 
Les ventes réalisées vont permettre de restaurer le four. 
Merci d'être venus nombreux lors des événements organisés au profit d'Octobre Rose 
et du Téléthon. 
Nous remercions particulièrement Pierre, le meilleur boulanger de Thiézac pour nous 
avoir permis de faire cuire autant de pains et de brioches.

Merci à la commune de Thiézac qui nous a permis de financer les premiers matériaux 
nécessaires à la réfection du four. 
Merci aux Amis de Vaurs qui ont réalisé la première tranche des travaux, le four est hors 
d'eau pour l'hiver. 
Nous vous attendons en 2025 pour de nouvelles dégustations. 
Suivez les aventures du petit four sur facebook en vous abonnant au "four de Vaurs". 

   Bonne année. 
   Les Amis de Vaurs

J’invite également les riverains de la procession qui le souhaitent bien sûr, à illuminer leur 
maison d’un lampion comme c’était le cas il y a encore quelques années. S’il y a des personnes 
intéressées, je leur suggère de se rapprocher de moi pour les modalités. 
Cette année aura vu la pose des chéneaux que nous appelions tant de nos vœux pour protéger la 
partie arrière de la chapelle des infiltrations, même s’il eut été souhaitable que tout l’édifice en 
soit équipé, ce sera peut-être le fruit d’une prochaine négociation avec l’organisme des 
bâtiments de France. Une partie de cet ouvrage a été financée par les dons que nous percevons, 
l’autre partie via un dossier monté en collaboration avec la mairie de Thiézac à qui j’adresse 
tous mes remerciements.
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Petite association pleine d’idées ! 

En effet, 2024 a été une année où les animations à proprement parler n’ont pas été plus nombreuses, mais où l’activité en interne a été 
dense pour la mise en place de nouveaux projets ! Voici un petit résumé de cette année : 
 - En mai, tenue de notre assemblée générale en présence de nos fidèles adhérents et de représentants de la commune, suivie d’un 
 repas à l’Elancèze. 
 - En juin, comme l’année précédente, nous nous sommes raccrochés à l’organisation nationale des Journées du patrimoine de 
pays et des moulins. Un moment toujours agréable avec un thème patrimonial à partager des plus enrichissants ! Que ce soit le 
patrimoine culinaire avec les tripoux, ou le patrimoine paysager avec la balade matinale dans la montagne, ou le patrimoine bâti avec la 
découverte du hameau et plus particulièrement du moulin, ou encore le patrimoine culturel avec la conférence de l’association pour la 
mise en valeur et la sauvegarde du patrimoine culturel de Thiézac en la personne de son président JP Ajalbert, ou le patrimoine musical 
avec des chants en français/occitan par les ‘ Baladins du Ségala’, et pour terminer le patrimoine des savoir-faire avec la mise en route du 
four et la cuisson du pain :  chacun peut y trouver un intérêt. 
 Ce moment a également été choisi pour fixer une plaque sur le moulin afin de rendre hommage au travail d’un passionné 
qu’était Mr Arnaud et ce, en la présence de membres de sa famille. 
 C’est Christophe qui a ravi nos papilles le dimanche midi. 
 - En août, la fête du pain a répondu à toutes nos attentes dans une ambiance à la fois festive et tranquille : 
  - le samedi : notre collaboration amicale avec Trielle et ses spectacles artistiques, grâce à la complicité d’Yves Marquet 
    Lienhart, nous enchante chaque année. Malgré une météo capricieuse, nous avons pu profiter d’un spectacle basé sur 
  les masques intitulé ‘Présences insolites’, dirigé par Peggy Dias. Puis ce fut l’association thiézacoise ‘Du vent sur les       
  planches’ que la météo a contrainte à se replier sous le barnum, mais il en fallait beaucoup plus pour déstabiliser ce duo 
  humoristique qui a été apprécié par le public. Il en a été de même pour les  jeunes filles qui les accompagnaient et qui  
  ont narré 2 histoires en français/occitan. Un chapeau a circulé en fin de séance au profit d’Octobre Rose : 174 euros ont 
  été ainsi récoltés et doublés par l’association Niervèze hameau d’hier et d’aujourd’hui. 
  - Le dimanche avec nos classiques : Tripoux, balade matinale, cuisson du pain, visite du moulin ont été complétés par 
  une animation en journée par Radio Pays d’Aurillac, avec de nombreux stands (atelier d’aquarelle avec Cécile Prunet, 
  vente de miel avec S. Faliez et Mme, Julien Leron et ses divers fromages de chèvre, l’Esat d’Olmet et son stand   
  diversifié, Parole de récup et son ‘recyclage’ original, l’Epilobe avec sa pédagogie et ses tisanes, Patricia Rochès et ses 
  livres aux éditions ‘la vache qui lit’. Elle nous a également régalé par sa conférence sur les 140 ans du Viaduc de   
  Garabit

Mais au-delà de ces animations publiques, nous avons travaillé à de nombreux projets :  
- En février, nous avons collaboré à la mise en place de l’adressage du hameau et remis une proposition à la commune. 
- Depuis fin de l’année dernière,  nous avons élaboré, non sans mal, un dossier ayant pour objectif la mise en place d’une table 
d’orientation sur les hauteurs de Niervèze. Ce dossier a été présenté à la commune et à la communauté de communes. 
- Pour des raisons de sécurité, un coffret électrique a été créé pour un usage lors de nos événements. 
- Le ‘travail’ a été restauré. 
- 2 tables de pique-nique supplémentaires ont été installées. 
- La fontaine a ou va bénéficier d’une reprise de ses joints. 
- Le projet de création de plaques avec le nom de chaque maison en occitan est finalisé et en cours de fabrication. Elles seront de 
belle qualité pour marquer un pan de l’histoire du hameau.

NIERVEZE  HAMEAU D’HIER ET D’AUJOURD’HUI

VIE ASSOCIATIVE
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- Dans la petite grange, exposition de Didier Four et ses beaux clichés 
accompagné de sur le même thème par Quentin  Combel le avec tout 
autant de passion dans ses photos,  
Le repas, composé par Mr Lafage, a eu grand succès compte-tenu des 
conditions météo favorables. L’après-midi s’est terminé avec toute l’énergie de 
la troupe de danse traditionnelle ‘L’Iraliot’ qui a enchanté par la beauté de ses 
costumes et la diversité de ses danses. 
Nous profitons pour remercier Adèle Provost pour la création bénévole de 
notre belle affiche pour cette fête du pain. 
- Le Président et son conseil d’administration remercient tous les bénévoles/
amis/invités, la mairie, la communauté de communes pour leur engagement et 
leur aide précieuse à la réussite de ces moments de vie de notre hameau.

CLUB DES AINÉS : LE PUY DES ROSES

Bonjour à ceux qui voudront bien s’arrêter sur notre page.  

Cette lecture va peut être et nous l’espérons, vous inciter à venir rejoindre les membres du Club du Puy des Roses . 
Je suis Marie BRUEL  la nouvelle présidente qui a pris en charge le club en mars 2024, 
En date nous avons eu un conseil d’administration qui a permis d’établir un bureau et nous permettre de prévoir des animations.  
Les membres étaient les suivants :  
BRUEL Marie - AUFAUVRE Anne-Marie 
 VIPREY Marcelle- BOUSQUET Simone- LEYDIE Jeanine- LAVEISSIERE Agnès - FOUR Jeanne Georgette  -JONCHERE Simone et 
BOUSQUET Raymond  
Depuis nous avons eu des départs personnels -  BOUSQUET Simone, BOUSQUET Raymond et FOUR Georgette mais il ne faut pas 
désespérer car nous avons eu l’agréable surprise de voir arriver dans notre groupe BADUEL Christiane.  

Nous avons donc organisé : 
- un goûter de Pâques avec 40 participants ; 
- le repas de printemps traditionnel à TRIELLE  avec 48 participants et au cours de cette rencontre nous avons tous décidé de proposer 
au Club du Griou de st Jacques des Blats de se joindre à nous pour 2025. Cette proposition a été approuvée par ST JACQUES donc nous 
nous retrouverons le 24 Mai 2025 à TRIELLE ; 
- Une sortie en juin en AUBRAC autour d’un aligot dans le buron de la Sistre puis passage par la distillerie de Whisky à Laguiole. 27 
participants enchantés de cette sortie ; 
- Juillet et Août nous laissons les adhérents à leurs occupations familiales ; 
- Septembre nous sommes partis pour Collonge la Rouge - une visite du village  avec une guide très intéressante. Repas et visite d’une 
cave. 28 participants ; 
- Octobre  C’est la participation du Club à OCTOBRE ROSE d’un montant de 100 €  et c’est la préparation de notre quine qui s’est 
déroulé le 17 novembre. 
Nous avons eu 80 personnes lors de notre quine.  
 
Nous profitons de cet espace pour adresser tous nous remerciements à nos adhérents  pour les pâtisseries, à tous les commerçants et 
entreprises qui nous ont remis des lots, à la mairie qui nous a gâté avec les colis qui ont permis de faire plus d’heureux ; aux personnes 
qui nous ont aidé pour mettre les tables et chaises, servir les boissons et pâtisseries , le tirage des numéros à l’ordinateur ; la distribution 
des lots dans la salle et bien entendu tous les participants. Mille mercis à vous tous. 
Ce mois de décembre – participation du Club au TELETHON d’un montant de 100 €. A titre personnel j’ai assisté avec Anne Marie à la 
soirée organisée pour le TELETHON. Super soirée. 
Rien n’est organisé afin de se réserver à  la préparation des fêtes de Noël en famille et profiter des nombreuses invitations. 
Nous prévoyons une rencontre de nos adhérents le 9 Janvier 2025 prochain pour commencer au mieux cette nouvelle année. (une 
invitation sera adressée dans les prochains jours en vous espérant nombreux). 
L’Assemblée générale est prévu en Mars 2025.  
 
L’ensemble du bureau et les adhérents se joignent à moi pour vous adresser de bonnes fêtes de Noël et une bonne et heureuse année. 
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Et la suite, en prévision : 
- Notre AG : le vendredi 24 janvier 2025 
- Journées du patrimoine de pays et des moulins : les 28/29 juin en cours de 
réflexion 
- Fête du pain : les 16/17 août 2025 en cours de réflexion 
- Journées européennes du patrimoine 20/21 septembre 2025 à confirmer.  
 
Le Président et son conseil d’administration remercient tous les bénévoles/amis/
invités, la mairie, la communauté de communes pour leur engagement et leur aide 
précieuse à la réussite de ces moments de vie de notre hameau



Comité des fêtes
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Le dimanche a eu lieu notre traditionnel vide-greniers qui s’est 
déroulé tout au long de la journée. Celui-ci a été accompagné par 
une très belle exposition de voitures anciennes de club de Vic sur 
Cère et de vieux véhicules de sapeurs-pompiers venus de Pierrefort. 
Pour compléter tout cela, des tripoux ont été servis par One Two 
Tripoux et une randonnée a été organisée par LNT ce qui a permis 
de diversifier les animations durant cette matinée dominical de 
Thiézac. Vers 11h, une messe animées par la Bandas « Le Réveil 
Bourboulien » a eu lieu dans l’église de THIEZAC . 
A midi, la remise des prix des maisons fleuries s’est déroulée avec 
les discours des autorités suivi par l’organisation d’un repas sur la 
place de l’église qui  a ravi les quelques 150 convives qui sont 
venus le déguster sous un soleil estival.  
L’après-midi, le spectacle de « Victor Le Magicien » a diverti petits 
et grands qui se sont régalés des tours de magie. 
Durant toute la journée, deux Bandas ont égayé au son de musiques 
festives le bourg de THIEZAC et les nombreuses personnes venues 
partager ce moment festif Thiézacois. 
En fin d’après-midi, , un concert des « Gus Bacchus Group » est 
venu clôturer cette magnifique fête patronale 2024.

Belote : 
En 2024, le comité des fêtes a réalisé comme à son habitude des concours de belote. Beaucoup d’équipes ont pu se divertir et déguster 
la traditionnelle soupe aux fromages en fin de soirée. Cette animation est devenue un rendez-vous pour beaucoup de personnes qui 
adorent ce jeu de cartes. 

Thiézac en fête : 
Pour cette année 2024, le comité des fêtes a réalisé sa traditionnelle fête 
patronale qui s’est déroulée le 1er Week-end d’Août.  
A cette occasion, nos amis Hinxois nous on rejoint pour partager ce weekend de 
fête avec nous. Ils ont pu goûter à l’hospitalité Thiézacoise et sont repartis ravis 
de ce séjour dans le Cantal.  
Le Vendredi 2 Août, la fête a débuté par une balade musicale avec la « fausse 
Compagnie » qui a eu lieu au Camping. Celle -ci a été suivie par la 
représentation théâtrale interprétée par « les Tréteaux de Thiézac », « le mariage 
forcé » de Molière où une foule nombreuse a pu y assister.  
Le samedi 3 Août après-midi, le concours de pétanque a eu lieu dans le bourg de 
Thiézac et a rassemblé une quarantaine d’équipes. La soirée s’est poursuivie à la 
salle des fêtes avec des grillades qui ont rassemblées beaucoup de monde car 
cette année la nouveauté était le tir du feu d’artifice depuis le bourg dans les 
prés de combes. Une belle réussite au vue du nombre de personnes massé à la 
station-service pour admirer le spectacle. Enfin le samedi, c’est conclu par une 
soirée disco où petits et grands ont pu se défouler sur la piste de danse.

Marché de Noël : 
Cette année, nous avons organisé le marché de Noël, le dimanche 8 
décembre. Une quinzaine d’exposants sont venus tenir leurs stands dans la 
salle des fêtes pour offrir à chacun des idées de cadeaux pour les fêtes de 
Noël. A 16h, le Père Noël a visité le marché tout en venant saluer les enfants 
qui étaient en train de goûter.  
 
Enfin, je tenais à remercier l’ensemble du conseil municipal, les 
commerçants, artisans, employés communaux, et surtout les bénévoles ainsi 
que les membres du bureau du comité des fêtes qui sans eux rendraient 
difficile la réalisation de toutes ces animations.  
Je vous souhaite au nom du comité des fêtes de THIEZAC, une bonne et 
heureuse année 2025 mais également une bonne santé à vous et à toutes les 
personnes qui vous sont chères. 
                                                                               Le Président,  
                                                                               LACROIX Nicolas

VIE ASSOCIATIVE

One Two Tripoux

Après 4 années d’absence, c’était avec beaucoup de bonheur et d’émotion que le 
9 juin « One Two Tripoux » dévoilait sa 15ème édition de la journée Orange et 
Bleu, Tripoux, musique et animations étaient au rendez-vous ! 
Maitre mot de cette journée : CONVIVIALITE  , 
Convivialité par la gastronomie avec le concours du meilleur tripoux et son jury 
composé de la Confrérie des tripoux de Maurs ainsi que 80 votants qui ont 
déclaré vainqueur la boucherie Escrozailles de Carjac et le concours du meilleur 
pounti, remporté par Georgette. 
Merci au 4 professionnels qui ont préparé les tripoux et au 5 amateurs qui ont 
préparé le pounti.  
La gastronomie toujours avec 245 repas de midi préparés par Christophe, 
boucherie vallée de la Cère et 90 soupes au fromage le soir préparées par les 
bénévoles de l’association. 
Convivialité par les animations variées, marché de pays, fanfare, initiation 
bal’trad, théâtre de rue, bal’trad et une très belle exposition photos. 
Je tiens à remercier nos partenaires, les bénévoles, le CA et le bureau, sans eux 
rien ne serait possible et merci au public qui a participé à cette belle journée.

Casse-croûte 
Tripoux
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Cet été, c’est une nouveauté que l’association vous a proposé, 4 Dimanches avec un rendez-
vous traditionnel, « le casse-croûte tripoux », merci aux participants qui dès 8h ont dégusté 
des Tripoux. 
En Octobre et décembre, c’est aussi en participation financière que nous nous sommes 
engagés pour soutenir « Octobre Rose » et le « Téléthon » 
Pour 2025 ! 
Nous vous donnons rendez-vous le 8 Juin, pour la 16ème édition du Festival One Two 
Tripoux  
ainsi que cet été pour le « casse-croûte tripoux ». 
Laissez-vous tenter ! 
N’hésitez pas à rejoindre l’association si vous voulez participer à l’organisation de ces 
manifestations et si le cœur vous en dit 
 ( contact : onetwotripoux@gmail.com ) 
 
One Two Tripoux vous souhaite une Bonne et Heureuse année 2025 ! 

VIE ASSOCIATIVE



L'Union Sportive de la Cère entame sa troisième saison et celle écoulée a été riche en évènements et manifestations sportives : 
- concours de belote au boulodrome de Vic-Sur-Cère, 
- journée d'accueil école de foot, 
- participation aux forums des associations, 
- soirée repas dansant à Vic Sur Cère,  
- participation à Octobre rose et don de 280€ à la ligue contre le cancer grâce à la vente de gâteaux confectionnés par quelques bénévoles,  
- participation au TÉLÉTHON au centre social de Vic Sur Cère (100€) de dons transmis, 
- Noël de l'école de foot à Polminhac suivi du repas des dirigeants,  
- organisation de manifestations sportives à Thiézac en relation avec le district,  
- préparation de plateaux jeunes et matchs de nos différentes équipes masculines et féminines sur nos 3 sites de Thiézac, Vic-Sur-Cère et 
Polminhac, 
- organisation sur 2 jours de notre traditionnel tournoi jeunes en la mémoire de Luc Giordano, Dominique Lours et Pierre Mabru (32 
équipes), 
- partenaire du tournoi solidaire, Les Ballons du soleil à Polminhac en soutien de l'association Nanga Boussoum, 
- participation à différents tournois pour notre École de Foot dont celui du 1er Mai à la ponétie rassemblant tous les clubs du département, 
- pique nique fin de saison école de foot, 
- journée cohésion, 
- assemblée générale du club à la salle des fêtes de Thiézac. 

L’Union Sportive de la Cère
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Pour nous suivre sur les réseaux sociaux : 
-Facebook USC Union Sportive de la Cère  
-Instagram USC Union Sportive de la Cère  

L'Union Sportive de la Cère à ce jour compte : 
- 158 licenciés, 
- 76 jeunes (5 à 18 ans),  
- 1 équipe Féminine (+ de 16 ans),  
- 2 équipes masculines (+ de 18 ans),  
- 10 éducateurs pour les jeunes , 
- 4 responsables d'équipes masculines, 
- 2 responsables pour notre équipe Féminine, 
- 2 arbitres officiels, 
... et tous nos dirigeants dévoués !  

Composition du bureau : 
- Co Présidents : Marion Ciriani et Patrice Courbeyrotte  
-Vice présidents : Claude Charbonnel, Alain Gillet  
                             et Jean Matthieu Chalmette  
-Trésorières : Florence Pettorossi et Sandrine Amilhaud 
- Secrétaires : Justine Vidal et Justine Charbonnel 

Évènements à venir : 
- Noël de l'école de foot samedi 14/12 a Thiézac suivi du repas des dirigeants, 
- tombola de Noël,  
- concours de belote à Polminhac le 6 Janvier,  
- 14 et 15 Juin tournoi jeunes à Vic-Sur-Cère,  
et plusieurs manifestations et évènements qui seront programmés tout au long de la saison.  

Un grand MERCI aux 3 municipalités de Thiézac, Vic-Sur-Cère et Polminhac pour leur soutien financier, matériel et logistique, à nos 
nombreux partenaires et sponsors pour leur générosité et fidélité, à la Communauté de Communes, au Conseil départemental, au Crédit 
Agricole, à tous nos supporters qui nous suivent de près ou de loin, aux associations locales qui nous aident gentiment, sans oublier  tous 

nos bénévoles qui se démènent et donnent de leur temps... un grand MERCI à toutes et à tous et vive L'USC 🟡🟡🟢🟢🔴🔴  
Bonne année 2025 

                                  Les Co Présidents        
       Marion Ciriani et Patrice Courbeyrotte 

VIE ASSOCIATIVE LE TEC
Encore une fois, notre association a bien rempli son rôle : faire bouger les gens de tout âge dans le 
sport, la joie et la bonne humeur ! 
C'est une bonne trentaine d'adhérents qui se retrouvent de septembre à juin au cours de gym allant du 
Pilates au HIIT avec Delphine (tous les lundis à 18h30) et au cours de Yoga selon la méthode Iyengar 
avec Stéphanie (tous les mercredis à 18h30). Le tout dans la bienveillance et l'écoute de son corps. 
Les temps marquants de cette année 2024 : 
– les repas partagés plusieurs fois par an – moments de convivialité indispensables à tout bon club qui 
se respecte 
– l'assemblée générale en septembre avec le changement complet du bureau 
– notre participation enthousiaste aux stands desserts des jeudis de Thiézac. Merci à tous les bénévoles 
pour leurs engagements (rendez-vous en 2025) 
– octobre rose où nous avons répondu présent en organisant une marche solidaire pluvieuse mais 
fructueuse 
– notre participation financière au Téléthon
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Les nouveautés : 
Depuis le mois d'octobre, nous proposons une activité trimestrielle supplémentaire tous les jeudis à 18h30. Elle se veut ludique, joyeuse et 
un peu sportive (mais pas trop). Nous sommes une bonne vingtaine de participants à chaque cours. Le tarif est de 20€/trimestre pour les 
adhérents et 30€/trimestre pour les non-adhérents au TEC. 
Au 1er trimestre (octobre à décembre), nous avons bénéficié des cours de danse en ligne (madisson, swing, jérusalema, kuduro...) donné 
de façon très sympa par Bruno qui, faisant l'unanimité, s'est vu reconduit pour le 2ème trimetre (janvier à mars). 

Le 3ème trimestre devrait être consacré à la marche active et Body Groove Vous pouvez vous inscrire par trimestre alors n'hésitez pas à 
nous rejoindre.

Les idées fusent au sein du nouveau bureau et l'on devrait voir 
venir quelques sorties randonnées, course à pied, trail et même une 
sortie randonnée sur 2 jours pour les amateurs. 
                 « en me réveillant ce matin, je souris. 
                  24 h toutes neuves se tiennent devant moi »  
Prenez soin de vous ! 
l'équipe du bureau du TEC 
   Chrystelle, Marie-Laure, Odile, 
                                             Maguelone, Juliette, Rachel, Maryline

LNT ASSOCIATION
Lnt association pour cette année 2024 a respecté l’intégralité de son planning en réalisant 6 évènements durant l'année et le dernier qui se 
déroulera le 28 décembre prochain à Polminhac. Il intègre, en plus de la randonnée, un trail non chronométré mais trail tout de même!Le 
bilan cette année sera dédié aux remerciements des maires des communes et de la communauté des communes qui nous soutiennent. En 
effet la disponibilité des services techniques et l’écoute des municipalités doivent être mise en avant. Nos organisations sont de plus en 
plus lourdes, logistique, sécurité, dossiers d'enregistrement, le coût financier est lui également en train d’évoluer considérablement et 
l'attente des randonneurs et des coureurs de plus en plus qualitative. Grâce aux financements récoltés auprès des commerçants artisans des 
communes, des dotations de chaque mairie et communauté des communes , c'est grâce à tous cela que nous pouvons organiser les 
olympiades pour les écoles dans la vallée, d'entretenir les sentiers et chemins des communes traversées, de maintenir un contact essentiel 
avec les agriculteurs locaux pour permettre le passage dans les parcelles privées, et donc de réaliser avec attention ces évènements.

VIE ASSOCIATIVE



L’AMAP du Carladès 
Une Association pour le Maintien d’une Agriculture Paysanne met en relation des agriculteurs et des 
consommateurs. Les distributions de produits (pain, œufs, légumes, fromage, viande, fruits, etc.) sont 
organisées tous les vendredis de 17h45 à 18h45, place du Carladès à Vic-sur-Cère.  
Notre AMAP s’est adaptée à un milieu rural et fonctionne un peu différemment des autres AMAP.

Frip’ en Carladès 

La friperie a ouvert ses portes en mars 2023. Nous partageons les locaux 
de Marie-Christine Citerne qui tient le magasin « Paroles de récup’ » au 7, 
rue de Cère à Vic-sur-Cère.  La friperie fonctionne avec des dons et 
revend les vêtements à petits prix. L’équipe de bénévoles assure 
l’ouverture du magasin les mardis et vendredis matin de 10h à 13h, les 
mercredis après-midi de 14h30 à 17h et les dimanches matin de 10 à 12h. 

Le jardin-forêt au jardin de Simone 
Simone Lauzet aimait cet endroit qu’elle entretenait munie de son chapeau de paille et de 
son grand tablier bleu. A sa mémoire, un collectif d’habitants de Thiézac et de bénévoles 
de notre association souhaite faire évoluer ce lieu unique en jardin-forêt. Inspiré de 
l’agroforesterie, le jardin-forêt fait la part belle aux plantes vivaces, aux plantes sauvages, 
et surtout aux plantes comestibles. Il s’agit d’offrir à tous un endroit pour échanger, 
jardiner ensemble, apprendre à planter ou simplement faire une pause et contempler. 

Deux chantiers participatifs ont eu lieu en 2024 pour préparer le terrain et réaliser de 
premières plantations. Celles-ci se poursuivront en 2025.

L’association Carlardès en transition est à l’origine de trois projets : l’AMAP, créée en novembre 2020, la 
friperie, créée en mars 2023, et le jardin-forêt lancé en 2024
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Rappelons simplement l’ambition de cette association : lieu de proximité à vocation familiale et 
intergénérationnelle, le Centre Social et Culturel est ouvert à l’ensemble de la population à qui il offre un 
accueil, des rencontres, des activités et des services. 
Il aspire à créer du lien social, à répondre aux besoins des familles, à transmettre des valeurs, à impliquer les 
habitants dans des projets citoyens qui répondent à leurs besoins ou à leurs envies.

Le Centre propose donc tout au long de l’année  un programme adapté aux séniors, des animations tout public destinées à tous les âges 
(ateliers cuisine, couture, chant, café dansant, yoga du rire, shiatsu, sortie nature) et participe à des actions de solidarité. 
Et bien sur un accompagnement à la scolarité (enfants et famille, en dehors du temps scolaire) et les activités pour enfants (relais petite 
enfance de 0 à 3 ans, pôle enfance de 3 à 13 ans, et espace ados de 12 à 17 ans) 
       
Pour plus de renseignements :           04 71 62 01 03        cscc.accueil@gmail.com          www.centresocial-carlades.org

VIE ASSOCIATIVE

 
Une page s’est tournée le 22 novembre puisque c’était la dernière collecte organisée sur la commune de Thiézac. En effet, et malgré 
nos tentatives pour la voir perdurer, L’EFS (Etablissement Français du Sang) a décidé de ne pas la maintenir. 
Thiézac n’est pas la seule commune touchée par ces décisions qui ne relèvent en aucun cas des associations locales. Nous avions 
réussi il y a quelques années à la réinstaurer mais nous avons dû accepter cette décision même si nous le regrettons. 
La dernière collecte s’est néanmoins déroulée dans la joie et la bonne humeur grâce aux bénévoles, à l’équipe soignante mais surtout 
aux 13 donneurs qui se sont déplacés ! 
Nous remercions encore une fois la commune de Thiézac pour son aide ainsi que les commerçants thiézacois pour leur soutien au 
don de sang, sans oublier évidemment les donneurs et les bénévoles sans qui rien ne serait possible. 
L’aventure continue malgré tout et nous espérons que les donneurs de Thiézac continueront à offrir leur sang ailleurs. Seul le don 
compte et les malades ont besoin de nous tous ! Que ce geste solidaire et désintéressé continue à nous rassembler ! 
La prochaine collecte aura lieu à Polminhac le 7 février 2025 ! Nous vous espérons nombreux ! 
Cordialement,  Dominique Bousquet. 
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Secours populaire

Les actions du Secours Populaire à Vic-sur-Cère 
Tous les jeudis, nous nous rassemblons pour distribuer des colis alimentaires aux personnes du 
territoire qui en ont besoin. Ces colis contiennent des produits secs et des produits frais qui 
varient selon la générosité des entreprises et des particuliers.  
Deux fois par an, nous collectons des denrées en supermarché. Peut-être nous y avez-vous déjà 
croisés ? 
Le Secours Populaire, c’est bien plus que l’aide alimentaire. À Aurillac, c’est aussi : 
- une permanence d’accueil, solidarité, santé, 
- des vêtements à petits prix vendus au magasin Vestipop, 
- une aide aux vacances avec l’organisation de séjours à des tarifs solidaires, 
- des activités sportives et le soutien à la pratique d’une activité physique, 
- des actions de solidarité internationale, 
- des événements culturels et conviviaux, 
- la collecte et la vente de fournitures scolaires, jouets et livres à petits prix.

Quand et pourquoi êtes-vous 
devenus bénévoles au 
Secours Populaire ? 

J-C : Je suis bénévole depuis 
2021. Je voulais me rendre 
utile et aider les personnes en 
difficulté. Elles sont de plus en plus 
nombreuses. 

A : En 2020, j’allais à une réunion et 
je me suis trompée de porte. Je suis 
tombée sur l’équipe bénévole du 
Secours Populaire un jour 
 de distribution ! Voilà comment j’ai 
découvert l’antenne de Vic-sur-Cère et 
comment je me suis engagée. 

Annie et Jean- Claude , 
bénévoles à Vic-sur-Cère

Votre soutien est précieux 
Les dons financiers, de produits alimentaires et d’hygiène, le temps offert par les bénévoles sont précieux. En 2024, vous avez donné 
près de 8000kg de produits lors des deux collectes en grandes surfaces. Sans votre soutien, nous ne pourrions pas répondre aux besoins 
qui ne cessent d’augmenter. Entre le 1er janvier et le 30 septembre 2024, des colis alimentaires ont été distribués à plus de 1800 
personnes, adultes et enfants (total sur les différentes antennes qui dépendent d’Aurillac). C’est davantage que les années précédentes. 
Nous sommes là pour vous 
En 2025, nous restons à vos côtés. Si vous avez besoin du Secours Populaire, prenez contact avec le bureau d’Aurillac ou venez nous 
voir à la Salle du Temps Libre de Vic-sur-Cère les jeudis entre 9h30 et 11h en semaine impaire (les dates sont affichées sur la porte). 

Contact du Secours Populaire : contact@spf15.org – 04.71.43.67.63

Les bénévoles du Secours Populaire de Vic-sur-Cère
vous souhaitent une belle année 2025 placée sous le
signe de la solidarité et du partage.

VIE ASSOCIATIVE



Le bus des neige
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Pour plus d’infos
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Opération Programmée d’Amélioration de l’Habitat

La Communauté de communes de Cère et Goul en Cardalès a mis en place une Opération Programmée d’Amélioration de 
l’Habitat et de Revitalisation Rurale (OPAH-RR) qui couvre l’ensemble de ses 11 communes. Celle ci se poursuit , et 
l’association SOLIHA Cantal-Solidaires pour l’Habitat assure  le suivi animation de ce dispositif. 
Un projet d’ économie d’énergie, d’adaptation, de réhabilitation ? 
 
 
 
N’hésitez pas à venir vous informer .  Des permanences sont assurées : 
- SANS RENDEZ-VOUS aux Granges à Vic-sur-Cère tous les 3e jeudi du mois de 10h30 à 12h00. 
- AVEC RENDEZ-VOUS en mairie de Raulhac tous les 4e vendredi du mois de 9h00 à 12h00. 
 POUR PLUS D’INFORMATIONS : 04 71 48 32 00 - www.carlades.fr , et www.cantal.soliha.fr



11 janvier  : Sainte-Barbe 
17 janvier : Voeux du maire 

18 mai : marché artisanal de printemps 
  8 juin : One Two Tripoux 

28 juin : la Fête des Ecoles (Amicale Laïque du RPI) 
28/29 Juin : fête du petit patrimoine de pays et des moulins 

(Association Niervèze) 
Juillet : marché artisanal d’été 

Entre le 14 juillet et le 15 août : Les jeudis de Thiézac 
16/17 août : fête du pain (Association Niervèze) 

20 septembre : 5ème édition de La Noctambule Thiézacoise 
(LNT Association) 

20/21 septembre : journées européennes du patrimoine

AGENDA 2025, QUELQUES DATES À RETENIR

Cet agenda prévisionnel sera enrichi dès que les dates précises seront communiquées par les organisateurs. 
Ainsi, les événements marquants des associations et de la commune feront l’objet de publications sur le site internet et 
le réseau social de Thiézac, et d’annonces par affichage et voie de presse le cas échéant.

La commune vend trois terrains entièrement viabilisé (réseaux, voirie, éclairage public) au prix de 30 euros 
TTC le m². 
La commune de Thiézac se situe à proximité de la RN 122, à 30 minutes du Centre Ville d'Aurillac et à 10 
minutes de la Station du Lioran. Elle bénéÞcie : 
- d’'une ligne de bus quotidienne,  
- de services (médecins, pharmacie, un centre de Secours,  boulangerie,  épicerie-Taxi,  Bar tabac Loto, une 
école,  un collège à Vic-sur-Cère desservi par le bus, une station service , le bus CyberCantal,  des 
restaurants ),  
-  d'un tissu associatif important (une vingtaine d’association, dans tous les domaines, culturel, sportif, 
patrimonial, et vivre ensemble. 
    N'hésitez pas à prendre contact avec la mairie.


